



NIDOS DE LECTURA

El Gobernador Constitucional del Estado de Sonora, Dr. Alfonso Durazo Montaña; a través de la Secretaría de Educación y Cultura (SEC), impulsa la Estrategia Estatal para la Recuperación y el Fortalecimiento de los Aprendizajes y la Cultura de Paz: “*Sonora Siente, Vive y Transforma a través de la Lectura*”. De ella se deriva el proyecto formativo **NIDOS DE LECTURA**.

El objetivo de **NIDOS DE LECTURA** radica en resignificar la lectura como una experiencia de formación, transformación y emancipación. Se espera que, a través de la lectura, estudiantes y sus comunidades construyan y expresan nuevas formas de pensar, reflexionar, comprender, sentir, imaginar, comunicar, ser y habitar los territorios de nuestro Estado (Hernández, 2023). Aunado a lo anterior interesa coadyuvar a la revitalización de las lenguas de los pueblos originarios.

NIDOS DE LECTURA es un espacio en las escuelas en donde estudiantes y su comunidad educativa se reúnen de manera libre para compartir el gusto por la lectura e intercambiar ideas, intereses, reflexiones, saberes, experiencias, emociones y afectos a partir de la literatura.

Se fortalece con la colaboración del Fondo de Cultura Económica (FCE) para fomentar la lectura y potenciar su valor ineludible en la calidad de vida y en el bienestar de las personas y de los colectivos sociales.

NIDOS DE LECTURA es diversificada según las características de sus integrantes, las actividades, los proyectos que realizan y las prioridades educativas/formativas identificadas en los territorios. Por tanto, podrán nutrir sus actividades en las siguientes modalidades: presencial, reuniones presenciales en espacios físicos destinados para **NIDOS DE LECTURA** en la escuela, virtual, actividades en plataformas digitales, híbrida, combinación de la modalidad presencial y virtual.

Participan en nuestra convocatoria: autoridades educativas, estudiantes, madres, padres, tutores y ciudadanía en general.

La participación de los **NIDOS DE LECTURA** se da a través de establecer reuniones y actividades de lectura al menos una vez por semana, manteniendo **NIDOS DE LECTURA** accesibles y disponibles para su uso, en donde se realizan distintas actividades tales como: leer de manera exclusiva



textos de literatura: novela, cuento, teatro, poesía, ensayo, crónica e historia narrativa, entre otros, acordar por consenso los géneros, autores o textos que se van a leer, propiciar un ambiente de respeto, ameno, agradable de calidad y calidez humana para compartir con libertad acerca de lo leído, realizar actividades dirigidas a generar interés y gusto por la lectura, propiciar y mantener un ambiente lector en la escuela.

La formación del Fondo de Cultura Económica brinda elementos necesarios para coordinar los **NIDOS DE LECTURA**, además de proporcionar claridad respecto a la noción de lectura de literatura por placer, promover estrategias para el fomento a la lectura y herramientas para diseñar actividades de fomento a la lectura.

Los temas que se estudian en nuestros **NIDOS DE LECTURA** son: animación a la lectura, lectura en voz alta, perfiles lectores, derechos del lector (Daniel Pennac).

